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Conseil d’Établissement 
École l’Expédition 

24 février 2022 
Tenue via Google Meet 

Membres du CÉ présents 

Christian Desjardins Représentant de la communauté 

Frédérique Cavezzalli Parent 

Émilie Arsenault Enseignante 

Julie Degrasse Directrice 

Geneviève Talbot Parent 

Jolène Richer Parent 

Anne St-Aubin Enseignante 

Stéphanie Lavoie Secrétaire (non-membre du CÉ) 

Chantal-José St-Germain 

Kateri Monticone 

Service de garde 

Parent  

Sylvie Bielen Enseignante 

Étaient absentes 

Nieves Izquierdo  Enseignante 

Nicolas Delfon (démission) Parent  

Maryline Paradis Parent substitut 

1. Présences

Le quorum est constaté.

2. Mot de bienvenue direction

Mme Degrasse souhaite la bienvenue et remercie l’auditoire d’être présent.  Il est noté de ne pas
mettre un CÉ juste avant la relâche, car la semaine précédant le congé est prenante en milieu
scolaire.
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour

Le projet d’ordre du jour est le suivant :

1. Présences

2. Mot de bienvenue de la direction

* 6.1 Budget

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour

4. Adoption du procès-verbal du 19 janvier

5. Suivis au procès-verbal du 19 janvier

6. Informations de la direction

6.2 Nouveaux modulaires 22-23

6.3 Suivi comités de travail - Projet éducatif / Plan de lutte contre l’intimidation

6.4 Photos scolaires 22-23

6.5 : sortie scolaire

7. Service de garde et arrêts pédagogiques

8. Information des comités

8.1 Comité Communication

8.2 Comité Pédagogie

8.3 Comité Coéducation

9. Comité de parents du CSSL

10. Suivi des enseignants et des enfants

11. Suivi des parents

11.1 Sécurité autour de l’école (rue Chapleau)

11.2 Départ Nicolas Delfon

12. RÉPAQ

13. Parole au public

14. Levée de la séance

* 6.1 Budget : Le budget définitif a été présenté en janvier.  Nous avons besoin d’une

résolution pour l’adoption du budget définitif.  Proposé par Geneviève Talbot, appuyé par

Jolène Richer.  CÉÉ-2021-2022-24

CÉÉ-2021-2022-25 L’ordre du jour est proposé par Émilie Arseneault et adopté par 
Geneviève Talbot 

3. Adoption du procès-verbal du 19 janvier 2022

CÉÉ-2021-2022-26 Le PV du 19 janvier 2022 est conforme et proposé par Émilie Arseneault 

et adopté par Anne St-Aubin. 

5. Suivis au procès-verbal du 19 janvier 2022

Sondage auprès des enfants pour programme SCP : reporté au printemps, sera maintenu en 

suivi lors des prochains CÉ. 

Courriel à envoyer aux parents absents des AGA : suivi fait pour parents absents en 

septembre et en janvier.  Les absences sont colligées par l’école.  
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6. Informations de la direction

SUIVI du 19 janvier 2022 : Les nouvelles familles seront accueillies le 8 mars de façon virtuelle.  

Une lettre a été envoyée aux différentes écoles du territoire.  En date d’aujourd’hui, 56 inscriptions 

pour la soirée d’information.  Les parents ont jusqu’au 1er mars pour finaliser les inscriptions de 

leurs enfants.   

Des entretiens seront organisés entre le 9 et le 18 mars avec les familles qui souhaitent inscrire 

leur enfant à l’Expédition.    Les parents du CÉ doivent manifester leur intérêt d’ici le 25 février 

12h auprès de Jacinthe Valiquette pour participer aux rencontres d’accueil.  Geneviève Talbot 

exprime son inconfort à participer à ce type de rencontre, ne saisit pas le rôle attendu du parent 

de CÉ.  Leur rôle est d’expliquer l’implication des parents, en partenariat avec un enseignant.  

Cette rencontre met aussi les bases des fondements de l’école, du projet pédagogique, du cadre 

et des grandes orientations.  Le document de présentation pourrait être soutenant pour aiguiller 

les parents du CÉ.  Il est disponible dans le ‘’drive’’.   Kateri Monticone demande si M. Desjardins 

peut être mis à profit pour peaufiner le document de présentation.  M Desjardins sera mis à profit.  

*Le point 6.1 a été déplacé au début du procès-verbal pour que le numéro de résolution soit le

même que celui envoyé au Ministère.

6.2 Nouveaux modulaires 22-23 : 2 nouveaux modulaires ont été octroyés pour l’école 

l’Expédition par le centre de services scolaire des Laurentides. L’utilisation de ces modulaires 

sera déterminée par l’équipe-école.  La nouvelle est bien reçue par l’école Chante-au-Vent.  

6.3 Suivi comités de travail - Projet éducatif / Plan de lutte contre l’intimidation 

Une rencontre a eu lieu pour chacun de ces comités de travail.  

Projet éducatif : 

Le Plan d’Engagement vers la Réussite doit être produit et couvrir la période 2023-2029 pour 

toutes les écoles du Québec.  Les objectifs du PEVR seront déterminés par le CSS des 

Laurentides en 2022-2023 et transmis aux différentes écoles.  Le projet éducatif de 

l’Expédition déposé en juin cette année couvrira le volet Mission-Valeur.  Suite au dépôt des 

objectifs du PEVR l’an prochain, nous poursuivrons l’élaboration du projet éducatif de l’école. 

Plan de lutte contre l’intimidation : les enfants ont répondu à un sondage la semaine du 17 

février 2022.  Les parents seront aussi sondés via l’Infolettre.  Le plan de lutte de l’école sera 

déposé d’ici juin.  Ce document se veut évolutif.   

Kateri demande si les parents seront consultés lors du dépôt des différents documents.  Cette 

consultation sera faite en CÉ.   

6.4 Photos scolaires 22-23 : CÉÉ-2021-2022-27 proposition de garder Isa B pour photos 

scolaires 2022-2023.  Proposé par Geneviève Talbot, secondé par Émilie Arsenault résolution 

adoptée.  

6.5 : Activités sortie scolaire : une sortie à l’Écomuséum est proposée le 1er juin 2022.  

Le coût sera de 2036,$  pris au budget de l’école inspirante.   

CÉÉ-2021-2022-28  la sortie à l’Écomuséum est entérinée. Résolution proposée par 

Jolène Richer, secondée par Émilie Arseneault 

Kateri Monticone demande comment se fait la sélection d’une sortie scolaire.  L’équipe-

école se consulte et détermine la sortie, selon les intérêts et en lien avec les projets de 

l’école.   

Un formulaire est disponible pour faire proposition de sorties/ateliers/activités et le 

choix demeure à la discrétion de l’équipe-école.   
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7. Service de garde et arrêts pédagogiques

Journées pédagogiques :  

Sortie aux glissades sur tubes grandement appréciée par les enfants.  

7 mars : journée d’école 

1er   avril : thème poisson avril.   

Service de garde : inscription en cours via portail Mozaik, 26 inscriptions de complétées.  

Inscription jusqu’au 1er mars.  Si difficultés, les parents peuvent contacter Chantal-Josée St-

Germain.   

Les règles de régie interne seront présentées au CÉ de mars.  Suivi 

Arrêts pédagogiques : fin du 2ième  trimestre.  La planification du 3ième trimestre est en cours.  

Sera présenté au prochain CÉ.  Suivi 

Un formulaire de disponibilité a été envoyé pour combler les espaces horaires des arrêts 

pédagogiques.   

Geneviève Talbot demande si le service de garde du matin sera accessible à Chante-au-vent en 

septembre 2022.  La demande sera évaluée en fonction des inscriptions et la question sera posée 

aux nouveaux parents d’enfants en 2022-2023.  Suivi   

8. Informations des comités

Comité Co-éducation : les plus grands manques sont en éducation physique, car pas de parents 
pour accompagner. Un rappel sera fait pour le respect des heures d’horaire et de structure.   Les 
sondages seront dans l’infolettre de mars pour la période de mars et avril. Ce n’est pas l’idéal côté 
délais, l’an prochain il faudra mieux arrimer les délais avec les dates de l’infolettre. Kateri 
Monticone demande s’il est possible d’avoir les sondages un mois d’avance. Frédérique Cavezzali 
précise que les besoins des parents varient entre savoir d’avance ou à la dernière minute et que 
le fait d’avoir un calendrier sur une période de deux mois permet à tous de pouvoir se rendre 
disponibles à un moment ou un autre.  

Comité Communication:  pas eu de rencontre depuis dernier CÉ.  Site web demeure priorité.  Si 
besoin d’aide, sera indiqué dans l’Infolettre 

Comité Pédagogie : une rencontre a eu lieu entre les 3 membres parents des comités restants 
et les enseignants de ces comités. 

Le comité pédagogie sollicitera les gens de la communauté éducative pour mener à bien les 
projets en cours. Classe extérieure, sortie de fin d’année, arbre des valeurs, causerie, et 
conférence formation sur le trio de valeurs identifiées sont les projets pour lesquels des parents 
seront sollicités via infolettre. Il est aussi demandé que les parents parlent d’une possible 
Fondation autour d’eux pour trouver une personne qualifiée et disponible bénévolement à long 
terme, ça peut être long et difficile à trouver. Pour l’an prochain, une structure sera mise en 
place pour assurer la liaison entre les comités. Suivi 

Kateri Monticone demande comment nous pourrons prendre appui auprès des membres 
mobilisés dans les comités mis en suspend (appartenance et financement). Les membres des 
comités en suspend seront invités via l’infolettre à contacter Marie-Claude Vézina du comité 
pédagogie. 

Geneviève Talbot questionne la démarche de prendre des mandats de comités mis en suspend 
via comité pédagogie. La démarche actuelle ne vise pas le remplacement de ces comités mais 
résulte d’opportunités financières à saisir en cours d’année. Les comités appartenance et 
financement sont suspendus, car il n’y avait plus d’enseignants responsables sur ces comités. 

Kateri Monticone propose de solliciter directement les parents des comités suspendus. Marie-
Claude Vézina les sollicitera. 
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Monsieur Desjardins propose de revoir la structure des différents comités et responsabilités l’an 
prochain. Il souligne aussi tous les efforts de l’équipe-école pour faire avancer les différents 
projets et la construction d’une école alternative. 

Anne St-Aubin assure le lien entre les projets, le comité pédagogie, le CÉ et l’équipe-école.  
Émilie Arsenault expose le contexte actuel à l’école avec plusieurs remplaçants mais des 
opportunités à saisir. Cela ne représente pas la structure souhaitée à plus long terme.   
Julie Degrasse nomme que le désir de l’équipe-école est d’avancer tous ensembles, au profit des 
enfants.  Tous sont conscients de l’imperfection de la structure mais souhaitent continuer 
d’avancer.     

9.: Comité de parents du CSSL 

Pénurie de chauffeurs, options régionales ont été au menu. Pas de suivis. 

10.Suivi des enseignants et des enfants :

Les classes d’Émilie et d’Anne ont vécu un projet de coopération ensemble et ont obtenu une 

bourse de 3000$ ‘’ose entreprendre’’ pour construire une bibliothèque d’école.  Les élèves 

travaillent le budget, la structure du projet, les plans et pourront choisir certains livres et le nom 

de la bibliothèque.  Ils deviendront aussi mini-bibliothécaires et critiques de livres.  La terrasse 

pourra être utilisée comme zone de lecture.  Les élèves des autres classes pourront 

ultérieurement en profiter.   

Lors des arrêts pédagogiques, l’équipe-école se penche sur la pédagogie par projet.  On travaille 

sur l’agenda, sur la responsabilisation des élèves au cœur de la pédagogie par projet.  On réfléchit 

à des outils pour les parents pour l’accompagnement dans la pédagogie par projet.  Font des liens 

avec la vocation plein-air.    

11.Suivis des parents

11.1 : Sécurité autour de l’école (rue Chapleau) 

Il n’est pas possible de bloquer la rue.  On constate que plusieurs situations sont préoccupantes.  
On demande s’il est possible de repositionner la surveillance matin et soir.   
Julie Degrasse nomme qu’il est d’abord la responsabilité de tous de respecter les signalisations.  
Il n’est pas possible de quitter en voiture le périmètre sécurisé avant 15h30 environ ou quand 
tous les enfants ont quitté le périmètre.  Un rappel sera fait dans l’Infolettre et les membres du 
personnel feront des interventions.  On demande aussi aux parents d’être attentifs lors des 
départs, tant pour leur enfant que pour les enfants qui les entourent.  Christian Desjardins 
nomme qu’il est parfois possible de faire appel aux corps policiers.  Les parents qui constatent 
des écarts peuvent aussi faire appel aux policiers.   

11.2 Nicolas Deflon a remis sa démission du CÉ.  

Jolène Richer l’a chaudement remercié pour son implication des dernières années.  Le membre 
substitut a été sollicité, à suivre. Kateri Monticone demande si les procédures sont à revoir pour 
éviter les départs. Monsieur Desjardins nomme que les départs font partie des aléas d’un CÉ.  

12. RÉPAQ : reporté

13. Parole au public :

Magalie de Lucas : sortie au printemps : une sortie prévue 1er  juin et formulaire disponible pour 
déposer projet d’atelier ou de sortie dans l’Infolettre.  

Marie-Claude Vézina : avons-nous un projet de déménagement d’école ?  Chante-au-vent aura 
une nouvelle école d’ici 5 ans.   Le projet actuel pour la nouvelle école reproduit le nombre de 
classes de Chante-au-vent.  Geneviève Talbot nomme que l’évolution démographique pourra 
soutenir un projet de rehaussement.  
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 Marie-C Rhéaume : quelles classes seront dans les futurs modulaires : sera déterminé par 
équipe-école au cours des prochains mois.   

Infolettre : Kateri Monticone demande si le document de présentation conçu pour la soirée 
d’information sera disponible pour les parents dans l’Infolettre d’avril, suite à la rencontre qui a 
lieu le 8 mars.  

14. Levée de la séance : 21h26

  Mme Degrasse souhaite une bonne relâche à tous ☺ 

CÉÉ-2021-2022-29   La séance est levée à 21h26, proposée par Jolène Richer, appuyée 
par Émilie Arsenault 

La directrice, directrice 

La présidente, 
Jolène Richer 


